
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

23 de marzo de 2023 

 

 

 

 



 
 
 
 

                                                               23 de marzo de 2023 
 

INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Busca diputada Luz María García regularizar 100 centros de rehabilitación en el 
estado 
La diputada Luz María García busca regularizar por lo menos 100 centros de rehabilitación 
en el estado, a fin de que estos espacios cumplan con las normas sanitarias necesarias y 
garantizar la correcta atención y servicio para las personas que acuden a estos centros. En 
entrevista con Mario Hernández para Fórmula Noticias Michoacán, que se transmite de 
lunes a viernes de 15:30 a 17:00 horas por el 105.1 de FM, la legisladora del Partido 
Encuentro Solidario (PES) aseguró que tras el trabajo de gestión realizado con los 
representantes de estos centros, ya se otorgaron, con apoyo del Ayuntamiento de Morelia, 
las primeras 20 licencias de funcionamiento para igual número de centros. “Vamos muy 
bien, hemos estado llevando de la mano a los representantes de estos centros a tres cosas: 
que consigan el visto bueno por parte de Protección Civil, que obtengan su licencia del 
Ayuntamiento y su aviso de Funcionamiento por parte de la Coepris”, detalló. 
 
Analizan 20 iniciativas para reformar Código Electoral rumbo a 2024  
Son 20 las iniciativas de ley que se están analizando en la Comisión de Asuntos Electorales 
y Participación Ciudadana del Congreso del Estado sobre reformas al Código Electoral para 
la contienda electoral 2024, afirmó su presidente Eréndira Isauro. Señaló que son 
iniciativas, independientes de las reformas que derivan del Plan B de reforma electoral 
federal, algunas de ellas presentadas desde el año pasado, las cuales ya están en mesa 
técnica y ocho de ellas incluso ya están dictaminadas y solo falta que se presenten al pleno 
para su discusión y votación. La diputada de Morena dijo que los integrantes de la comisión 
están valorando la instalación de una mesa técnica en la que participen representantes del 
Instituto Electoral de Michoacán (IEM), del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán 
(TEEM), así como de los partidos políticos para hacer un análisis del llamado Plan B.  
 
Buscan diputados incluir 2 ciudadanos en el comité estatal anticorrupción  
La posibilidad de que haya dos ciudadanos en el Comité Coordinador del Sistema Estatal 
Anticorrupción (SEA), quedó abierta con el dictamen de la Comisión de Puntos 
Constitucionales con el que da lugar a la discusión del tema. La propuesta presentada por 
el Comité de Participación Ciudadana (CPC) y acompañada por la diputada Seyra Alemán, 
pretende fortalecer la presencia de los ciudadanos, ya que actualmente de 10 integrantes 
del Comité Coordinador solo uno es ciudadano. Dicho órgano se integra por el presidente 
del CPC en turno, el Auditor Superior de Michoacán, el Fiscal Especializado en Combate a 
la Corrupción, el secretario de Contraloría del Estado, el presidente del Consejo del Poder 
Judicial, el presidente del Instituto Michoacano de Transparencia, Acceso a la Información 
y Protección de Datos Personales, el presidente del Tribunal de Justicia Administrativa del 
Estado de Michoacán y tres contralores municipales. 
 
Una locura, que se busque prohibir fentanilo para uso médico: Adriana Hernández 
Para la diputada local del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Adriana Hernández 
Íñiguez, es "una locura" que el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, 
sugiriera sustituir el fentanilo para uso médico y llegar hasta su prohibición. Y es que en 
días pasados el mandatario federal anunció que estará presentando esta propuesta para 
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determinar su viabilidad. Al respecto la diputada priísta calificó de lamentables los dichos 
del presidente de la República, asegurando se basa en un desconocimiento en el tema. "He 
escuchado las declaraciones del presidente y me parecen lamentables sobre todo por el 
desconocimiento, el fentanilo que se utiliza para fines médicos no tiene nada que ver con 
el que se utiliza para el tema de drogas". 
 
Niegan reelección de Segio Mecino como magistrado anticorrupción  
Las comisiones unidas de Justicia y de Gobernación del Congreso del Estado acordaron 
negar la reelección de Sergio Mecino como magistrado de la quinta sala especializada en 
materia de anticorrupción y responsabilidades administrativas del Tribunal de Justicia 
Administrativa de Michoacán (TJAM). En el dictamen aprobado por mayoría de los 
integrantes de ambas comisiones señalan que de 242 asuntos ingresados a la sala del 
magistrado resolvió 96 y elaboró 57 proyectos de sentencia, lo que quiere decir que no 
abatió en su totalidad los asuntos que le fueron ingresados. “Tan es así que aún existen 69 
asuntos en trámite y 12 para resolver, esto es poco más del 30 por ciento de los ingresos 
que no fueron resueltos, lo que se traduce en que existe rezago y los indicadores enviados 
por el presidente del tribunal así lo evidencian”, señalan en el documento.  
 
Opaca y cochina, 75 Legislatura; urgen auditorías: Julieta Gallardo  
La 75 Legislatura ha resultado una de las más opacas y escandalosas de los últimos 
tiempos, por sus malos manejos financieros, razón por la que la diputada Julieta Gallardo 
propone que la Auditoría Superior de Michoacán (ASM) realice auditorías financiera, de 
cumplimiento y de desempeño al Congreso del Estado del ejercicio fiscal 2022. Al estar en 
el periodo en el que se hacen las adiciones al Plan de Fiscalización de la Hacienda Estatal 
2022, es el momento perfecto para acordar que se realicen las auditorías y se aclaren los 
escándalos que avergüenzan al Congreso del Estado. “No puede seguir igual de cochina 
esta casa”, señala en su propuesta, ya enlistada en el orden del día de la sesión convocada 
para este jueves. 
 
Boletines: 
 
Realiza diputada Ivonne Pantoja Foro sobre figura de Acogimiento Familiar 
 
La adopción debe ser más accesible en Michoacán: Dip. Luz García 
 
Se comprometen diputadas a legislar por el fortalecimiento de la cultura y las artes 
en Michoacán 
 
Autoridades deben ser eficaces en atajar el cambio de uso de suelo irregular: Julieta 
Gallardo 
 
Necesario derribar barreras que impiden desarrollo pleno a personas con 
discapacidad: Víctor Zurita 
 
Mónica Valdez apoya en la rehabilitación de escuelas en el Distrito de Zacapu 
 
Arropando con Amor que impulsa Gloria Tapia llega a La Joya de Zitácuaro 
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Derecho al agua debe ser plenamente garantizado: Víctor Manríquez González 
 
Lupita Díaz se reúne con ciudadanos de "La Aldea 3" 
 
Échale una Mano a las Escuelas ha llegado a más 450 escuelas de Morelia: Barragán 
 
 

INFORMACIÓN DE POLÍTICA 
 
No sólo Alfonso Martínez, PAN revela cuatro perfiles para elecciones de Morelia 
 La dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN) no solo le apuesta a una reelección 
de Alfonso Martínez Alcázar por la alcaldía de Morelia, sino también otros perfiles que 
buscan ser aspirantes como los diputados Andrea Villanueva, Carlos Quintana, David 
Cortés o el funcionario municipal Héctor Gómez Trujillo. Así lo reveló el secretario general 
del Comité Estatal del albiazul, Javier Estrada Cárdenas, quien mencionó que el partido 
político tiene varios perfiles que podrán competir por la presidencia municipal de Morelia, y 
aunque Martínez Alcázar encabeza las preferencias de los morelianos, no descartó otros 
nombres para el 2024. 
 
Que se respeten los tiempos electorales: Daniela de los Santos a aspirantes a la 
presidencia municipal 
La diputada del PRI y presidenta del Comité de Comunicación Social del Congreso del 
Estado, Daniela de Los Santos Torres, demandó a los aspirantes a la candidatura de 
Morena a la presidencia municipal de Morelia, que se apeguen a las leyes y a los tiempos 
electorales. “No descarto mis aspiraciones, pero me parece que no son los tiempos… yo 
creo que si algo te abre las puertas es que hagas bien las cosas donde estás, si cada 
funcionario que estamos en el ámbito público, este país sería otro… totalmente que se 
respeten los tiempos electorales”, dijo. 
 
Con algunos rechazos, militancia da bienvenida a Manríquez y Escobar: MC  
La dirigencia de Movimiento Ciudadano (MC) en Michoacán admitió que la llegada de Víctor 
Manuel Manríquez, ex del PRD, y Óscar Escobar Ledesma, ex del PAN, al partido naranja, 
ha causado algunas inconformidades, pero que en general se ha dado la bienvenida a los 
nuevos cuadros. En rueda de prensa, convocada para anunciar la realización de un foro 
sobre el agua, el dirigente de MC, Antonio Carreño Sosa, no negó, a pregunta expresa, que 
la llegada de Manríquez y Escobar, ambos diputados del Congreso de Michoacán, ha 
abierto frentes al interior del partido.   
 
Pide MC a nuevos diputados legislar a favor de michoacanos 
Los diputados tanto Víctor Manríquez González como Oscar Escobar 
Ledesma recientemente adheridos al partido Movimiento Ciudadano (MC) deberán legislar 
en defensa de los michoacanos como estar a favor del derecho a decidir de las mujeres y 
el aborto, así lo advirtió el dirigente estatal del instituto partidista naranja, Antonio Carreño 
Sosa. Luego de aclarar que la Ley Orgánica del Congreso local impide que puedan 
conformar una bancada legislativa de Movimiento Ciudadano, el dirigente reconoció que el 
partido está en la búsqueda de sumar a otros diputados al proyecto naranja que 
permanecen en la Representación Parlamentaria, sin embargo, no quiso dar a conocer los 
nombres. 
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Reciben comités municipales de MC "mensajes de advertencia", en Michoacán 
Son entre cuatro y cinco comités municipales de Movimiento Ciudadano (MC) los que han 
recibido "mensajes de advertencia", sin que se consideren amenazas, informó Antonio 
Carreño Sosa, dirigente en Michoacán de este partido político. El líder del partido naranja 
se limitó a mencionar los municipios donde se ha presentado esta situación, por velar por 
la seguridad de los militantes y de los coordinadores municipales. 
 
Seguro Estoy Que Recuperaremos Uruapan Y Otros Municipios En 2024: PRD 
Michoacán 
Octavio Ocampo Córdova, dirigente estatal del Partido De La Revolución Democrática 
(PRD) en Michoacán, aseguro que en las elecciones de 2024, su movimiento recuperará 
ciudades importantes como Uruapan, además de municipios allegados. «La militancia 
está muy activa, seguro estoy que esa región del estado de Michoacán, el PRD, podría 
ganarla en el 2024, de manera particular la región Uruapan, San Juan, Tingambato, 
Ziracuaretiro, y otros municipios más», refirió. 
 
Un improvisado Aguilera Rojas llama a AMLO a “ponerse a trabajar” y pide a “los 
morenos” que respeten “nuestros derechos humanos” 
El secretario general de la dirigencia del PRD en Michoacán, José Guadalupe Aguilera 
Rojas, fue invitado a la conferencia de prensa del partido para hablar sobre “la violencia 
que se genera desde las mañaneras y que se refleja en las calles”, pero su participación, 
improvisada, dejó comentarios que hicieron que la secretaria de Comunicación Política, 
Brissa Arroyo, levantara la ceja en señal de desaprobación y vergüenza ajena, todo ante la 
tímida sonrisa del dirigente Octavio Ocampo. Titubeante, Aguilera Rojas dijo que el 
supuesto comentario del presidente Andrés Manuel López Obrador sobre que “cueste lo 
que cueste” Morena ganará las elecciones de 2024, “es una alerta” y que afectará a los 
mexicanos “que no estemos de acuerdo con esa dictadura”.  
 
PRD pide mayor atención a las áreas de seguridad a nivel federal y estatal  
Luego de los hechos de violencia que se han presentado tanto a nivel nacional, como 
estatal, el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio 
Ocampo Córdova, pidió mayor atención a la seguridad, y exigió que se reconozca que 
Michoacán es un foco rojo, al igual que todo el país. “Lo que proponemos es que no solo el 
consejo estatal sea un discurso, si no que sea una realidad, en el PRD, estamos dispuestos 
a coadyuvar en lo que se pueda”, dijo. 
 
 

INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
Abren inscripciones el jueves a Programa Mujeres con Cáncer  
Este jueves 23 de marzo la Secretaría del Bienestar (Sedebi) llevará módulos móviles para 
inscripción al Programa Mujeres con Cáncer de Mama y Cérvico Uterino Invasor, a los 
municipios de Zinapécuaro y Múgica. En comunicado de prensa, el objetivo es dar a 
conocer los requisitos y realizar nuevas inscripciones de mujeres michoacanas con este 
padecimiento oncológico para que accedan al beneficio económico mensual de 4 mil pesos, 
durante el tiempo que dure el tratamiento y hasta tres años de vigilancia.   



 
 
 
 

                                                               23 de marzo de 2023 
 
Autorizados, proyectos del Faeispum para 55 municipios de Michoacán: SFA  
Al corte del pasado 10 de marzo, 55 municipios de Michoacán han recibido la autorización 
de 97 proyectos del Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los 
Servicios Públicos Municipales (Faeispum), cuya inversión asciende a 406 millones 766 mil 
485 pesos. En comunicado de prensa, al informar lo anterior, el secretario de Finanzas y 
Administración (SFA) del Gobierno de Michoacán, Luis Navarro García, detalló que dentro 
de la primera ventanilla del Faeispum, cuyo periodo fue del 16 de enero al 3 de febrero del 
presente año, 92 proyectos corresponden a recursos ordinarios del programa; los cinco 
restantes, dijo, son extraordinarios y, por lo mismo, se destinarán a obras de impacto 
regional.  
 
Morelia Advierte Pasalagua: Taxistas Responderán A Agresiones De Uber 
No existe una convocatoria para agredir a los Ubers, ni mucho menos se busca un choque 
contra ellos, pero son los que inician las hostilidades, señaló el presidente de la Comisión 
Reguladora de Transporte en Michoacán (CRT), José Trinidad Martínez Pasalagua. “Están 
llegando a los lugares en donde están establecidos mis compañeros, y a gritar que ahí está 
Uber para prestarles servicio”, explicó durante la conferencia de prensa realizada esta 
mañana en Morelia. El líder transportista apuntó que ante esta situación, los choferes de 
taxis no se van a dejar ante esas agresiones de los operadores de las plataformas digitales. 
 
Michoacán contará con protocolos para atender el bullying: Bedolla 
Se han prendido las alertas por los casos de bullying en Michoacán y en México y por ello 
se preparan protocolos para atender el tema, informó el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla. Se prendieron alertas por estos casos. Muy desafortunado el caso que se dio en 
Teotihuacán, en el Estado de México, donde efectivamente se generó una violencia muy 
fuerte, que llegó a un homicidio, la niña que agredió a su compañera fue detenida y 
enfrentará un proceso judicial como menor de edad”, indicó el mandatario estatal ante el 
caso que se volvió viral hace pocos días.  
 
El norte de la ciudad no les urge: dan nueva prórroga a obra de salida a Salamanca 
Con más de un año de retraso y afectaciones a miles de colonos de la zona norte de Morelia, 
la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) autorizó una nueva ampliación de plazo 
para concluir con el distribuidor vial de salida a Salamanca en Morelia. El contrato oficial 
habría vencido el pasado 7 de marzo y se tendría que entregar la obra a más tardar el 30 
de marzo de este 2023, en tanto que nuevos retrasos hacen imposible concluir con el 
proyecto iniciado durante la gestión de Silvano Aureoles Conejo. En rueda de prensa, el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla reconoció que hasta el momento no se han dado a 
conocer sanciones oficiales en contra de la empresa que fue contratada luego del conflicto 
legal con otra de las constructoras involucradas y a la cual se le rescindió el contrato. 
 
Recibirá Michoacán más recursos federales para reforzar la seguridad pública 
Michoacán recibirá recursos extraordinarios por 38 millones de pesos del Fondo de 
Fortalecimiento Institucional de Seguridad Pública, que este año cuenta con una bolsa de 
750 millones en total, para reforzar a las instituciones y corporaciones policiacas de las 
entidades federativas. Lo anterior se informó durante la IV Sesión Extraordinaria del 
Consejo Nacional de Seguridad Pública, donde participó el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla y sus homólogos del resto del país, para aprobar dicho fondo destinado a la 
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adquisición de equipamiento, capacitación, profesionalización y certificación de cuerpos 
policíacos. 
 
Prepara Michoacán campaña de cataratas y cirugías auditivas: Grisel Tello  
La presidenta del Sistema DIF estatal, Grisel Tello Pimentel, anunció que en breve 
arrancará la campaña de operación de cataratas para personas que padezcan problemas 
visuales y otra para atender problemas auditivos. Según el director del DIF Michoacán, 
Alejandro Leal Solís, la campaña proyecta un millar de operaciones por año y arrancará en 
Morelia. Se extenderá a todos los municipios del Estado y estará enfocado a todas las 
personas que padezcan el problema con la vista. El funcionario señaló que, tras varios 
años, el DIF Michoacán retomó la campaña, tras ser abandonada. Por el momento no hay 
un diagnóstico real de cuántas personas sufren el padecimiento visual.  
 
Entregan 562 sillas de ruedas a 83 municipios michoacanos 
La presidenta honoraria del DIF Michoacán, Grisel Tello Pimentel, y representantes de los 
DIF municipales hicieron la entrega de 562 sillas de ruedas a 83 municipios de Michoacán, 
en un evento que se realizó este miércoles en la ciudad de Morelia. En su discurso, la 
presidenta honoraria del DIF Michoacán, Grisel Tello Pimentel, resaltó que la coordinación 
entre el gobierno federal, estatal y los ayuntamientos, sin distingo de color partidario, ha 
permitido hacer un trabajo destacable en los municipios y entregar aparatos funcionales a 
las personas beneficiadas, lo que le permitirá tener una inclusión social y laboral. 
 
 

INFORMACIÓN DE MORELIA 
 
Regresan las ratas a plazas públicas del centro histórico 
El secretario de Servicios Públicos del Ayuntamiento, Netzahualcóyotl Vázquez Vargas 
expresó que de nueva cuenta se tiene presencia de ratas en las plazas públicas del centro 
histórico de la capital michoacana, siendo dos puntos los rojos hasta el momento. Indicó 
que hasta el momento, las plazas de San Francisco y Melchor Ocampo son las que mayor 
presencia de dichos roedores presentan en la capital michoacana, por lo que ya se trabaja 
en campañas de fumigación para mitigar el problema que agregó, no se podrá erradicar 
pero sí, controlar. 
 
Moreliana exige alto a violencia vicaria de funcionario del Ayuntamiento, tras 
quitarle a su hijo 
Liliana, durante cuatro años fue madre soltera, ya que el papá de su hijo no estaba presente, 
pero después de que un juez concedió una convivencia, se lo quitaron, otorgando la 
custodia provisional al progenitor. En entrevista, la angustiada mamá, denunció que su ex 
pareja es funcionario del gobierno que encabeza Alfonso Martínez Alcázar, y que hace uso 
de su posición para ejercer presión en el Poder Judicial de Michoacán. Ante esta situación 
decidió emprender una lucha para recuperar a su hijo, mismo que actualmente está al 
resguardo de sus abuelos paternos. “Actualmente estoy en el frente luchando por los 
derechos de las mujeres víctimas de violencia vicaria”, expresó. 
 
Como presidente municipal tendré que dar la cara en caso “Julín”: Alfonso Martínez 
Al acercarse la audiencia final del caso “Julín”, joven moreliano fallecido por disparos de 
elementos de la Policía Morelia el 12 de agosto del 2020, el presidente municipal, Alfonso 
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Martínez Alcázar dijo que, aunque el hecho no ocurrió en su administración, como 
alcalde “tendrá que dar la cara y actuar con mucha responsabilidad”. Determinó que el 
ayuntamiento de Morelia está a la espera del veredicto final de la jueza Amalia Herrera 
Arroyo.  
 
Ayuntamiento en espera del fallo del caso “Julín” 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar señaló que se encuentran en 
la espera de la resolución del fallo del caso del joven, Julio César Chagolla Salcedo quien 
fuese asesino por dos policías municipales. El edil moreliano expresó que únicamente se 
espera que las autoridades correspondientes dictaminen el fallo para ver sí, se le solicitaría 
al municipio la disculpa pública y la reparación del daño, para comenzar a trabajar en la 
realización de los dos actos. 
 
Botes de basura del Centro Histórico de Morelia han sido quemados o robados 
El secretario de Servicios Públicos del ayuntamiento de Morelia, Netzahualcóyotl Vázquez 
Vargas, denunció que los cestos de basura colocados para que los viandantes tiren su 
basura  en el Centro Histórico, han sido blanco de la delincuencia y que sin alguna razón 
son robados o quemados. Explicó que, por mes, han desaparecido de su sitio 6 botes que 
valen más de mil pesos al erario municipal, que son repuestos poco a poco. 
 
Procesión del Silencio de Morelia, 20 cofradías, 120 encapuchados y 60 mil 
espectadores: Sectur Morelia 
En la procesión del Silencio de Morelia, del próximo 7 de abril, se espera que haya 20 
cofradías, 20 imágenes sacras, 120 personas encapuchadas y vestidas con el atuendo 
tradicional y se prevé el arribo de entre 60 y 70 mil personas. Ello lo explicó la secretaria de 
Turismo de Morelia, Thelma Aquique Arrieta, quien acentuó que esta procesión es la 
segunda mas importante del país, sólo después de San Luis Potosí. El día 7 de abril a las 
19:30 horas empieza la Procesión del Silencio y termina en Capuchinas. 
 
Morelia mantiene reclutamiento de policías; busca llegar a mil: comisionado 
El comisionado de Seguridad Ciudadana de Morelia, Alejandro González Cussi, dio a 
conocer que se mantiene abierta la convocatoria para unirse a la policía de la capital del 
estado. En entrevista con Mario Hernández para Fórmula Noticias Michoacán, que se 
transmite de lunes a viernes de 15:30 a 17:00 horas por el 105.1 de FM, resaltó que hay 
cerca de 200 aspirantes que están próximos a realizar su examen de control y confianza 
(C3) y recordó que el objetivo es lograr que la ciudad cuente por lo menos con mil 
elementos. 
 
Morelia presenta programa de Semana Santa 
En el pasado puente largo, Morelia tuvo el 51.8 por ciento de los visitantes que vinieron a 
Michoacán, el resto se concentró en las demás regiones del estado, señaló el presidente 
municipal, Alfonso Martinez Alcázar, quien aseguró que se espera superar por mucho el 
número de turistas en la pasada Semana Santa En rueda de prensa, al presentar el 
programa de Semana Santa 2023, el edil señaló que la capital del Estado se posiciona 
como el epicentro del turismo de Michoacán, al destacar que se tuvo una ocupación hotelera 
del 90%, en el centro histórico fue un lleno total.  
 
Aún sin fecha, cuotas fijas de $50 a $70 en taxis de Morelia 



 
 
 
 

                                                               23 de marzo de 2023 
Aún no hay una fecha tentativa para que los taxistas en Morelia comiencen a implementar 
una tarifa fija de 50 a 70 pesos, con la que se busca generar competitividad ante el uso de 
las plataformas digitales como Uber. Así lo aseguró el líder de la Comisión Reguladora del 
Transporte (CRT), José Trinidad Martínez Pasalagua, quien detalló que a la fecha la 
organización trabaja en la recopilación de datos de los operadores, a fin de garantizar la 
seguridad de los usuarios del transporte. 
 
Morelia ha interpuesto controversia Constitucional por Ley Nacional de 
Comunicación Social: Alfonso Martínez 
El municipio de Morelia ha interpuesto una controversia constitucional constitucional contra 
la Ley Nacional de Comunicación Social, pues ha recortado a los ayuntamientos en su gasto 
para la comunicación, pese a que a nivel nacional no se dejarán de pagar cantidades 
millonarias. Ello lo informó el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, 
quien aseveró que esta ley recortará de forma significativa el gasto en comunicación y por 
consiguiente la difusión. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Busca SEE plan gradual para atender demandas de infraestructura escolar  
En Michoacán hay cientos de planteles escolares repartidos en el sentido de sus 
necesidades más urgentes, para atenderlas paulatinamente en beneficio de los estudiantes. 
Gabriela Molina Aguilar, titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), mencionó 
que es complicado atender todos los planteles, pero saben que poco a poco se puede 
concretar.  “La no prevención hace que se pueda deteriorar mucho la infraestructura, 
entonces estamos cruzando cinco variables, tenemos un filtro de mil que requieren atención 
inmediata y tenemos para atender un 10 o 15 por ciento”.  
 
Terminó la luna de miel; SUEUM amaga romper diálogo con autoridad nicolaita 
La que parecía una historia de coordinación verdadera entre el SUEUM y la autoridad 
nicolaita, duró menos de 3 meses, luego de que este miércoles, el Sindicato Único de 
Empleados de la Universidad Michoacana, que dirige Eduardo Tena Flores, amagara con 
romper el diálogo, de no ver cumplidas las supuestas promesas que recibieron desde la 
rectoría de Yarabí Ávila González. En una breve circular, el Comité Ejecutivo del SUEUM 
hace del conocimiento a sus agremiados que el diálogo entre el sindicato y la autoridad 
nicolaita se romperá a partir de mañana jueves 23 de marzo. 
 
Son 6 los aspirantes a dirigir la Facultad de Derecho de la UMSNH 
Son seis los aspirantes que se registraron a dirigir la Facultad de Derecho y Ciencias 
Sociales de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH); tres mujeres 
y tres hombres que esperan haber cumplido la totalidad de los requisitos. La información 
surgida al interior de la Facultad de Derecho, confirma que son tres mujeres: María Elisa 
Díaz Gómez, Yasnaya Torres Fernández y Norma Lorena Gaona Farias, las que tienen la 
aspiración de ser directora de la institución académica de Jurisprudencia 
 
Denuncian a docentes de la Secundaria Federal No 2 por discriminación 
Un estudiante de la escuela Secundaria Federal Número 2 “Hermanos Flores Magón”, fue 
discriminado por su corte de cabello, según la narrativa de hechos, que compartieron sus 
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padres con este medio de comunicación, la Subdirectora Perla A. L. y la maestra de inglés, 
de nombre Gloria L. no recibía las tareas del estudiante diciendo que tenía el pelo de niña, 
que cómo era posible que lo tuviera más largo que ella, violentándolo psicológicamente al 
no reconocer la libertad de su cuerpo y discriminándolo por ello. El padre de la víctima, 
Jesús N., relató que su hijo actualmente cursa el 3° de secundaria en el turno vespertino; 
el pasado 6 de marzo del presente año, recibió una llamada al número particular de su 
esposa Martha B., por parte de la subdirectora de nombre Perla A. L, quien en un tono de 
burla le dijo que tenía que presentarse a la secundaria, para tratar asuntos referentes al 
estudiante. 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Llama SSM a lavar y desinfectar tinacos para evitar enfermedades gastrointestinales 
A propósito del Día Mundial del Agua, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), exhorta 
a la población a lavar y desinfectar el tinaco por lo menos dos veces al año, esto con el fin 
de que el agua de uso sea apta para tomar, bañarse, lavar trastes, frutar y verduras, así 
como cocinas y evitar enfermedades gastrointestinales. La SSM, explica en un comunicado, 
que pese a que el agua que llega a los hogares generalmente es apta para tomarse, 
bañarse y cocinar, casi todas cuentan con tinacos y cisternas que deben mantenerse 
limpios y desinfectados, pues en caso contrario el líquido puede contaminarse.  
 
Michoacán reportó 115 nuevos contagios y ninguna defunción por COVID-19 
La Secretaría de Salud en Michoacán, no reportó este miércoles ninguna defunción a causa 
del COVID-19, por lo que desde el inicio de la pandemia, se han reportado un total de 8 mil 
773 muertes en la entidad. Asimismo, el reporte técnico de salud, registró un total de 219 
mil 075 contagios confirmados en el estado por la enfermedad. Este miércoles, se 
confirmaron 115 casos nuevos; la mayoría en el municipio de Morelia con 61, Uruapan con 
9, Zamora con 8, Tarímbaro con 6, Zitácuaro con 4, Apatzingán con 3, Maravatío. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
En dos años y tres meses, van 72 policías y militares asesinados en Michoacán 
Portar un uniforme de policía o militar o Guardia Nacional en Michoacán, muchas veces 
significa la muerte y más si se es municipal: así de drástico. En dos años y tres meses, del 1 
de enero de 2021 a marzo de 2023, al menos 72 altos mandos militares, directores de 
Seguridad Pública, tropas castrenses, Guardias Nacionales, policías municipales, 
custodios, ministeriales, policías en retiro, policías con nexos con el crimen organizado, 
policías comunales, han sido asesinados aquí en Michoacán en 28 municipios. 
 
Ejecutan a 5 personas en Tarímbaro y 2 en la región de Copándaro; autoridades 
investigan 
Una madrugada violenta se registró este miércoles en el municipio de Tarímbaro, pues en 
distintos puntos del municipio cinco hombres fueron ejecutados; además, en la región de 
Copándaro, las autoridades policiales hallaron dos asesinados. Fuentes allegadas al tema 
informaron lo anterior. Se supo que primero, en dos inmueble contiguos del fraccionamiento 
Galaxia, Tarímbaro, los cuales se ubican en la calle Perseus, fueron localizados tres 
masculinos ultimados a tiros, dos de ellos estaban calcinados, pues los homicidas 
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incendiaron una habitación de una de las viviendas. Las víctimas no están identificadas. 
Asimismo, sobre un camino de terracería que conduce de la colonia Peña del Pañal hacia 
Galaxia. 
 
Incendian combi y OXXO en Zitácuaro tras enfrentamientos  
Hombres armados incendiaron una combi de pasajeros y un establecimiento OXXO, luego 
de una serie de enfrentamientos contra autoridades en el municipio de Zitácuaro. 
Primeramente se dio un enfrentamiento entre los pistoleros y policías en la localidad Cerrito 
de Puerto Azul, con saldo de dos policías heridos. Minutos antes de las 13 horas se reportó 
que un grupo armado interceptó una combi de pasajeros, lo que obligó a bajar a las 
personas y enseguida incendiaron el automotor, asimismo una tienda de la cadena OXXO. 

 


